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「もっといいロータリークラブになろうよ」
2015-16年度 山形南ロータリークラブ会長方針

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2800世界への
プレゼントになろう

山形南ロータリークラブ会報

第2096回例会 2015-8／25（火）天気（曇り）

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：石山　祐介 君
点　鐘：PM 12：30　鈴木　政康 会長 ロータリーソング：「我等の生業」

　
１．去る8/22㈯に、地区米山奨学セミナー（パレスグランデール）が開
催されました。当クラブから会長、幹事、寺﨑エレクト、伊藤米山奨学
委員長の4名参加してまいりました。今年度、地区米山委員長は当クラブ
の大久保パスト会長です。米山奨学会へのご協力をお願いいたします。

２．５月の浅草三社祭以来になりますが、先週、中津RCの末永幹事より
連絡があり、11/17㈫の当クラブの昼の例会に訪問するツアーをクラ
ブ内で募るとのことでした。つきましては、10月予定の中津RCとの交
流会は、11月に変更になります。

幹 事 報 告 中村　　篤 幹事

会長挨拶
　皆さんこんにちは。本日は酒井ガバ
ナーを迎えてのガバナー公式訪問例会
となります。ようこそ山形南RCへ、
会員一同ガバナーの訪問を歓迎いたし
ます。酒井ガバナーからは地区セミ
ナー等の場で「公式訪問時にはお手柔
らかに」と申されておりますが、こちら

こそお手柔らかにお願い申し上げます。さてガバナー公式
訪問といえば思い出されるのは、当クラブの武田和夫パス
トガバナーのガバナー時代です。当時私はガバナー事務所
事務局長に任命されておりました。ロータリーへの理解も
浅く、まして地区事務所の仕事といわれても何をして良い
やらわからず、当時の大久保地区幹事頼みの状態でした。
武田ガバナーの公式訪問が始まると、何を思ったか大久保

地区幹事はガバナーと全てのクラブに同行すると言い始め
まして、私も公式訪問に行きたかったのですが、結果毎日ガ
バナー事務所でお留守番をする事になりました。当然事務
局への電話対応をしなくてはならないのですが、さっぱり
わからない問い合わせが多く、例えば「交換留学生の件」、
「財団奨学生の件」、「WSCの件」などクラブ内では経験の無
かった話が次々に出てきて、調べてから折り返す等、まっ
たく頼りがいの無い事務局だったと思います。なかでも、バ
ストガバナーの皆様からの問い合わせには困りまして、セ
ミナー資料の文言や公式訪問のやり方へのご指摘など、自
分ではほとんど身に覚えのない話でコンコンと怒られた
りして、大久保地区幹事に携帯で助けを求めて連絡しても
らったりしました。是非裏方の皆様への思いやりも忘れず
にお願いしたいと思います。

― ガバナー公式訪問例会 ―― ガバナー公式訪問例会 ―

　ニコニコBOX　間木野仁美 君
　鈴木　政康君　本日はようこそいらっしゃいました。ありがとうございます。
　中村　　篤君　一番下の子供がＴＶに映りましたが、見ていませんでした。

◆ビジター紹介　　（米沢上杉）金子　尚人 君

　武田　和夫君　8/22の米山のセミナーには、出席できませんでした。
　大久保章宏君　酒井ガバナーようこそおいでいただき、ありがとうございます。
　武田　秀則君　酒井ガバナー、本日はよろしくお願いいたします。
　青山治右衛門君　8/23に演能会がありました。観賞頂きありがとうございます。
　土田　貴英君　酒井ガバナーは、私の母と同級生です。
　浅野　裕幸君　妻の誕生日にプレゼントを頂きました。ありがとうございました。
　神﨑　祐子君　本日は、ガバナー訪問ありがとうございます。
　間木野仁美君　本日は、ありがとうございました。
　酒井彰ガバナー様　11/6、7日地区大会がありますのでよろしくお願いいたします。
　水上進ガバナー補佐様　本日は、よろしくお願いいたします。流会は、11月に変更になります。

◆ビジター紹介　　（米沢上杉）金子　尚

米山奨学会
マルチプル表彰 大久保章宏 君

鈴木　政康 君
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米山記念奨学会
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ガバナー公式訪問卓話

　皆さんこんにちは。今日はご招待いただきましてありが
とうございます。
　米沢上杉ロータリークラブは今年で52周年を迎えます
が、今まで一度もガバナーを出したことがありませんでし
た。今度仕事を辞めた時ガバナーをやれと言われ、廣畑富
雄氏の「ロータリーの心と原点」という本を勉強させてい
ただきました。これにはたいへん感動いたしました。その
後、東京にてガバナー研修を受けましたが、「会員を増や
せ、ロータリーに寄付しろ、ブランディングを上げろ。」と
自分がやりたいことができないのではないか、と危惧しま
した。その後アメリカにて5日間のガバナー研修を受けま
したが、同じようなことを言われ、どうも私がやりたいこ
とと違うのではないかと悩んでいました。その時RI会長の
田中作次氏に「ガバナーは一年しかできないのだから、自
分がやりたいことをしっかりやれ。」と言われ引き受ける
こととなりました。そこで、基本理念として、「ロータリー
の縁を活かそう。」基本方針として、「友情と奉仕の再確
認、スタンドからグランドへ」という基本方針テーマを私
なりに決めました。今日は、このことを中心に皆様にお話
ししたいと思います。
　私はこれまでいろいろな組織をお預かりしてきました。
その経験や体験の中で組織は二種類に分かれると考えて
います。(若いときには初めての就職で福島ヤクルトに勤
め、その中での営業活動で経験いたしました。)　一つは機
能体組織。ネジ巻タイプ(目標を持たせ、ギリギリとネジ
を巻き有無を言わせず働かせる。)もう一つは共同体組織、
ソーラータイプ。(やる気と自主性を育て、自ら行動し働い
ていく。)RCや商工会議所・ソロプチミスト等はソーラー
タイプの組織であり、共同体の組織であるのだから、皆が
満足する組織にしなければと考えています。それと人間集
団には２－６－２の法則があります。大胆にRCをメンバー
分析すれば20%は熱心な、60%は普通に楽しみ、20%
は付き合いや義理の会員となるのでしょうか。その60%
と後ろの20%の会員の方々にRCの原点を話し教えなけれ
ばならないと思います。会員の皆さんは何かの縁でRCの
メンバーになられたのです。友人の熱心な勧誘の為、異
業種との人たちと出会う為、純粋に社会に貢献する為、自分
のステータスの為、上手く商売に結びつける為等。しかし、
ほとんどの方は人に誘われて入ったのではないかと思いま
す。人を動かすには「利と理と情」と言われています。利
は損か得か、理は大義名分、情は人間と人間との関係。こ
のような理由で人は動くということでしょう。また、事
業に成功した方は、その理由として「私はついていた、私
は良い人と巡り合うことができた。この二つの理由しかな
い。」とよく言われます。それから、「益者三友あり」とい
う孔子の言葉があります。「直を友とし、諒を友とし、多
聞を友とする。」という意味です。直言をしてくれる人、「お
前のここが悪いんじゃないか」とか「お前の会社こうした

方がいいんじゃないか」とか直言をしてくれる人。諒とい
うのは、いるだけで癒される人。あまり喋ることはないけ
れど、そばにいることで明るくなれる人。多聞は知識の多
い人、いわゆる情報が多い人。そういう「益者三友あり」
の友をRCの中で見つけ、そして自分がそのような人にな
るように努力して、共に笑い、共に飲み、共に奉仕し、そ
してロータリーを楽しむ。そこにロータリーの原点がある
のだと思います。
　創立期にハーバード・テイラーというひとがおりました。
仲間の会社が倒産しそうになり、それをどうやって立て直
すか。そうしたときに「4つのテスト」を考えて事業を立
て直したそうです。RCは職業が一番大切じゃないかと。
職業奉仕、自分の職業を一生懸命して、そして利益を出
し、社会に貢献しながら従業員も家族も豊かにして税金を
払う。これが、いちばん大切なロータリーなのではないで
しょうか。
　最初ガバナーとなった時の三つの疑問。「会員を増強し
なさい。寄付を募りなさい。ブランディングの向上に勤め
なさい。」多くのトップの方々に言われ続けたこの理由。
このことはガバナーとなり、私なりに理解してきました。
山形市の人口が増え、税収が増え、有名な市として発展
していくのと同じように、山形南ロータリーの発展の為に
は、会員の増強、財団への寄付、そして先輩たちから受け
継いできたブランディングの向上が必要であると思うから
です。　
　1905年2月23日ポール・ハリスにより米国に誕生し
たシカゴロータリークラブはいまや、世界約200国に
34,000クラブ120万人に拡大され、それだけRCには魅
力や楽しみ喜びがあり、多くの会員がその事を見出す為に
はやはりスタンドからグランドへ、つまり観客からプレイ
ヤーになってほしいのです。そして、このRCグランドの
縁を活かし積極的な出会いとアクションを起こすことで、
魅力を見出す事ができると確信しております。
　最後に人生はやはり一つの縁だと思います。いろいろな
縁で仲間になったRCの縁を活かし、RCライフの中に豊か
な人生を謳歌していただくことを切望してお話を閉じさせ
ていただきます。本日はご清聴、誠にありがとうございま
した。

第2800地区ガバナー　酒　井　　　彰様
（米沢上杉RC）
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◇９月の記念日◇

会員誕生日　阿部　浩一 君・布施　富将 君・熊谷　昌和 君
　　　　　　谷口　義洋 君
結婚記念日　高梨　英吉 君・布施　富将 君・土田　貴英 君
奥様誕生日　金子　靖二 君・武田寿美男 君・松田　勝彦 君
　　　　　　矢尾板信孝 君・佐藤　　学 君
企業創立記念日　茨木　寛司 君


